

Harambee 2002 fait ses premiers pas

Linda Corbi, coordinatrice du Projet Harambee 2002, parle des premiers résultats obtenus pour ce projet, créé le 6 octobre 2002 afin de promouvoir des projets éducatifs en Afrique : sommes recueillies, projets présentés, création d'une page sur la toile, avec des données actualisées
(www.harambee2022.org).

22/01/2003

L'accueil a été incontestablement enthousiaste. Le 4 octobre, lors de la présentation officielle du projet, à Rome, l'intervention de Léon Tshilolo, médecin de la République démocratique du Congo, a beaucoup impressionné : « Nous les Africains, nous construirons nous-mêmes nos hôpitaux. » Nombre d'Africains sont déjà devenus les artisans de leur propre développement. Harambee 2002 naît d'eux et avec eux, pour multiplier l'efficacité du travail qu'ils accomplissent jour après jour. Cette approche est due au fait que Josémaria Escriva a été un grand maître, un formateur de formateurs : c'est pour cela qu'Harambee 2002 se propose d'appuyer l'éducation, clé du développement

Le Projet Harambee est né à l'occasion de la canonisation de Josémaria Escriva. Que s'est-il passé depuis le 6 octobre ?

Nous n'en sommes qu'au début. D'une part, nous continuons de recevoir des dons de personnes désirant participer à Harambee 2002 : il s'agit parfois de ceux qui n'ont pas pu venir à Rome, le 6 octobre et, dans d'autres cas, de personnes n'ayant pas eu le temps de le faire quand elles se trouvaient à Rome. D'autre part, nous recevons, en provenance de divers pays d'Afrique, de nombreuses propositions de projets ayant besoin de financement.

Quelle somme avez-vous récoltée jusqu'à présent ?

Au 15 novembre, elle se montait à 450 000 euros. Un mois plus tard, nous avons dépassé les 550 000 euros.

Où peut-on trouver des informations sur l'avancement des projets ?

La nouvelle page d'Harambee 2002 se trouve déjà sur la toile : www.harambee2002.org. Elle sera mise à jour périodiquement, pour que tous ceux qui ont fait un don puissent suivre de près les différents projets qui seront financés. Nous avons voulu y ajouter quelques témoignages sur la signification d'Harambee 2002, ce qui permet de montrer qu'en vérité tous donnent et tous reçoivent.

D'où proviennent les projets présentés jusqu'à présent ?

De divers pays de l'Afrique subsaharienne : Mozambique, Soudan, République démocratique du Congo, Nigeria, Côte d'Ivoire, Togo... Tous ces projets seront analysés et évalués par un jury d'experts, qui attribueront à chacun le montant qu'il estimera opportun, et qui sera versé au cours de l'année 2003.

Quel est le calendrier prévisionnel ?

Les projets peuvent être soumis au secrétariat du Projet Harambee 2002 jusqu'au 31 décembre 2002. Les résultats de l'évaluation seront publiés avant le mois d'avril 2003. Les projets pourront débuter immédiatement après. La page de la toile donne toutes les informations techniques détaillées voulues.

Est-il encore possible de faire un don au Projet Harambee 2002 ?

Oui. De fait, des initiatives variées ont encore vu le jour récemment. Par exemple, quelques personnes ont organisé un concert à Pise, en Italie. La somme recueillie a été destinée à Harambee 2002. Nous connaissons le cas de plus jeunes ménages de jeunes mariés qui ont proposé aux invités à leur noce de faire un don au Projet Harambee : nous avons ainsi reçu une somme importante d'Équateur,

une autre des Philippines. Une résidence d'étudiants de Grenade, en Espagne, nous a envoyé trois transferts bancaires, résultat d'autant d'opérations de « levée de fonds ».

Nous encourageons tout le monde à poursuivre, en même temps que nous les remercions. La page de l'Internet fournit les informations utiles sur les façons de coopérer. Il est également possible d'envoyer des dons par transfert bancaire au compte du Projet.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/article/harambee-2002-fait-ses-premiers-pas/>
(11/01/2026)